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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Neustadt a. Rbge. am Montag, 26.10.2020, 19:00 
Uhr, im Musikpavillon der Kooperativen Gesamtschule Neustadt a. Rbge., Leinstraße 85, 
31535 Neustadt a. Rbge  
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Herr Johannes-Jürgen Laub bis TOP 5 
Frau Melanie Stoy ab TOP 9 

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Thomas Iseke bis TOP 8 

Mitglieder 
Herr Harald Baumann  
Herr Heinrich Bremer  
Herr Klaus Hibbe ab TOP 6 
Herr Willi Ostermann  
Herr Matthias Rabe  
Herr Heinz Günter Sala  
Herr Jürgen Schart  
Herr Steffen Schlakat  
Herr Philipp Schröder  
Herr Klaus-Peter Sommer  
Frau Anja Sternbeck  
Herr Volker vom Hofe  
Herr Dietrich von Dessien  

Beratende Mitglieder 
Herr Peter Hake  
Herr Heinz-Jürgen Richter  
Herr Thomas Stolte  

Gäste 
Herr Dominic Herbst Bürgermeister 

Verwaltungsangehörige/r 
Frau Corinna Geisler-Kaspar Fachdienst Bauordnung / Protokoll 

Zuhörer/innen 
Zuhörer/innen 10 Personen 
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 
Sitzungsende:  20:26 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 21.09.2020 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 3.1   Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu 

den Vorschlägen der Ortsräte für den Haushalt 2021 
2020/187/1 

   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Feststellung des Sitzverlustes des Ortsratsmitgliedes Johan-

nes-Jürgen Laub 
2020/186 

   
 6   Verpflichtung und Pflichtenbelehrung des neuen Ortsratsmit-

glieds 
 

   
 7   Entlassung des Ortsbrandmeisters der Ortsfeuerwehr Neu-

stadt a. Rbge. 
2020/202 

   
 8   Neuwahl des Ortsbürgermeisters/der Ortsbürgermeisterin  
   
 9   1. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung von 

Gebühren über die Sondernutzung an Ortsstraßen und Orts-
durchfahrten in der Stadt Neustadt a. Rbge. 

2020/193 

   
 10   Verbesserung und Verlegung des Leine-Heide-Radwegs ent-

lang der B 6 in der Verlängerung der Apfelallee 
2020/211 

   
 11   Bezuschussung aus Ortsratsmitteln nach dem NKomVG  
   
 12   Anfragen  
   
 12.1   Ausbau Wölper Ring  
   
 12.2   Nienburger Straße / Erika-Najork-Straße  
   
 12.3   Bänke für Ortschaften  
   
 12.4   Radwegachsen  
   
 12.5   Aufräumtag  
   
 12.6   Verkehrsführung LKW Leinstraße  
   
 12.7   Parkende Autos auf dem Kirchplatz  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Herr Laub eröffnet die Sitzung, er stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfä-
higkeit fest. 
 
Auf Vorschlag der Verwaltung wird der Tagesordnungspunkt 10 abgesetzt. Herr Rother vom 
Büro Heidt und Peters wird an der nächsten Ortsratssitzung teilnehmen. Die Vorlage kommt 
in der nächsten Sitzung wieder auf die Tagesordnung. 
 
Der Ortsrat Neustadt fasst einstimmig folgenden  
 
Beschluss: 
 
Der Tagesordnungspunkt 10 wird abgesetzt. 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 21.09.2020  
 

 
Herr von Dessin bittet unter Punkt 3 „Berichte und Bekanntgaben“ den Namen Frau Schlakat 
in Frau Sternbeck zu korrigieren. 
 
Der Ortsrat Neustadt fasst einstimmig folgenden 
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung vom 21.09.2020 wird unter Berücksichti-
gung der Korrektur genehmigt. 
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
 3.1. Beteiligung der Ortsräte; Stellungnahmen der Verwaltung zu den 

Vorschlägen der Ortsräte für den Haushalt 2021  
2020/187/1 

 
- Herr Baumann bittet darum, dass weitere Mittel im Bereich des Bahnübergangs Sie-

mensstraße für eine Kennzeichnung des Radweges in rot und Erweiterung des Rad-
weges um ca. 30 m eingeplant werden. 
 

- Herr Iseke fragt sich, warum die vorgeschlagene Reduzierung der Mäharbeiten gestri-
chen wurde, dadurch würden die Kosten reduziert werden. 

 
- Herr Ostermann merkt an, dass die gesamten Vorschläge von der Verwaltung abge-

lehnt wurden. 
 
- Herr Sommer fragt an, warum keine Fördermittel des WSV für die Schleuse beantragt 

wurden, dies sollte bis zur Tagung des Finanzausschuss geklärt werden. 
 
 
 
 
 
 
 
 



  Seite 4 von 7 

Stellungnahme der Verwaltung: 
 
Im Rahmen des Integrierten Innenstadtenwicklungskonzepts (InSEK) wurde der 
Wunsch geäußert, zum Ausbau der Infrastruktur für Kanutourismus ein Sanierungs-
konzept für die Historische Kammerschleuse zu erstellen. Diese Schleuse ist im Besitz 
der Wasser- und Schifffahrtsverwaltung (WSV). Ob die technischen und wirtschaftli-
chen Möglichkeiten bestehen, die Schleuse für den gewünschten Zweck unter Berück-
sichtigung der denkmalpflegerischen Bedingungen umzubauen bzw. zu sanieren, ist 
mit dem Eigentümer, der WSV, zu klären. Ein für März anberaumter Termin für ein Ge-
spräch hierzu musste coronabedingt abgesagt werden. Ein neuer Termin ist für Mitte 
November geplant. 

 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Herr Friedhelm Biermann erläutert, dass vor einiger Zeit ein Eimer weißer Farbe in der 
Windmühlenstraße auf Höhe des Geschäftes „Frerk“ ausgekippt wurde. Dieser Fleck sollte 
nach Informationen von Herrn Biermann durch den Bauhof entfernt werden, jedoch ist es den 
Mitarbeitern des Bauhofes scheinbar nicht gelungen, den Fleck zu beseitigen. Daher fragt 
Herr Biermann, ob der Verursacher zur Verantwortung gezogen wurde und bittet um Beseiti-
gung des Flecks.  
 
 
 5. Feststellung des Sitzverlustes des Ortsratsmitgliedes Johannes-

Jürgen Laub  
2020/186 

 
Herr Laub verabschiedet sich mit einer kurzen Ansprache und bedankt sich bei allen Beteilig-
ten für die gute Zusammenarbeit. Nach der Abstimmung übernimmt Herr Iseke als Stv. Orts-
bürgermeister die Sitzungsleitung und gibt das Wort an Bürgermeister Herbst weiter. Herr 
Herbst bedankt sich bei Herrn Laub für die geleistete Arbeit und wünscht ihm für die Zukunft 
alles Gute. 
 
Der Ortsrat Neustadt fasst einstimmig folgenden 
 
Beschluss: 
 
Der Ortsrat der Ortschaft Neustadt a. Rbge, stellt fest, dass Herr Johannes-Jürgen Laub mit 
Schreiben vom 04.10.2020 sein Mandat im Ortsrat der Ortschaft Neustadt a. Rbge. niederge-
legt hat. 
 
 
 6. Verpflichtung und Pflichtenbelehrung des neuen Ortsratsmitglieds   
 
Herr Klaus Hibbe wird durch den Stv. Ortsbürgermeister verpflichtet und über seine Pflichten 
belehrt.  
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 7. Entlassung des Ortsbrandmeisters der Ortsfeuerwehr Neustadt a. 
Rbge.  

2020/202 

 
Der Ortsrat Neustadt fasst einstimmig folgenden 
 
Beschluss: 
 
Herr Lars Schwieger wird aus dem Ehrenbeamtenverhältnis als Ortsbrandmeister der Orts-
feuerwehr Neustadt a. Rbge. entlassen. 
 
 
 8. Neuwahl des Ortsbürgermeisters/der Ortsbürgermeisterin   
 
Herr Iseke übergibt die Sitzungsleitung an Herrn Bremer als ältestes Ortsratsmitglied. 
 
Herr Bremer bittet um Vorschläge für das Amt des Ortsbürgermeisters. 
 
Herr von Dessin schlägt im Namen der CDU Frau Melanie Stoy vor. 
Herr Sommer schlägt im Namen der SPD Herrn Matthias Rabe vor.  
Herr Hake als beratendes Mitglied schlägt im Namen der UWG Herrn Willi Ostermann vor. 
 
Frau Sternbeck beantragt die geheime Wahl. 
 
Frau Stoy erhält 6 Stimmen, Herr Rabe erhält 6 Stimmen und Herr Ostermann erhält 3 Stim-
men. Da es im 1. Wahlgang keine absolute Mehrheit für einen Kandidaten gibt, wird ein 2. 
Wahlgang erforderlich. 
 
Herr Ostermann zieht seine Kandidatur zurück, es werden keine weiteren Kandidaten vorge-
schlagen. 
Im 2. Wahlgang erhält Frau Stoy 8 Stimmen und Herr Rabe 7 Stimmen.  
Frau Stoy nimmt die Wahl an und übernimmt die Sitzungsleitung. 
 
Herr Iseke verkündet seinen Rücktritt als Stv. Ortsbürgermeister. 
 
Herr Schart beantragt die Unterbrechung der Sitzung zur Klärung, ob eine sofortige Erweite-
rung der Sitzungspunkte um die Wahl des Stv. Ortsbürgermeistern möglich ist. Dies wird mit 
8 Nein-, 5 Ja-Stimmen bei 2 Enthaltungen abgelehnt. 
 
Es entsteht eine Diskussion, ob eine Erweiterung der Sitzungsordnung möglich ist. Frau Stoy 
als Ortsbürgermeisterin entscheidet, dass die Wahl des Stv. Ortsbürgermeister in der nächs-
ten Sitzung vorgenommen wird. 
  
 
 9. 1. Änderungssatzung zur Satzung über die Erhebung von Gebüh-

ren über die Sondernutzung an Ortsstraßen und Ortsdurchfahrten 
in der Stadt Neustadt a. Rbge.  

2020/193 

 
Der Ortsrat Neustadt fasst einstimmig folgenden   
 
Beschluss: 
 
Die als Anlage 1 zu dieser Drucksache beigefügte 1. Änderungssatzung zur Satzung über 
die Erhebung von Gebühren über die Sondernutzung an Ortsstraßen und Ortsdurchfahrten in 
der Stadt Neustadt a. Rbge. wird beschlossen. 
 
Eine Ausfertigung wird zum Bestandteil des Protokolls zur Sitzung des Rates erklärt. 
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 10. Verbesserung und Verlegung des Leine-Heide-Radwegs entlang 

der B 6 in der Verlängerung der Apfelallee  
2020/211 

 
abgesetzt 
 
 
11. Bezuschussung aus Ortsratsmitteln nach dem NKomVG   
 
Es liegen keine Anträge auf Bezuschussung aus Ortsratsmitteln vor.  
 
 
 12. Anfragen   
 
 12.1. Ausbau Wölper Ring   
 
Herr Sommer fragt an, warum der Ausbau des Wölper Ringes nur einseitig mit einem Bür-
gersteig erfolgt ist, das macht die verkehrliche Situation sehr unübersichtlich, besonders im 
Hinblick auf den weiteren Ausbau der Verkehrsführung in Richtung Wiebusch, die deutlich 
großzügiger gestaltet wurde.  
 
 12.2. Nienburger Straße / Erika-Najork-Straße   
 
Weiter stellt Herr Sommer die Frage, ob im Bereich Nienburger Str. / Erika-Najork-Str. ein 
Kreisel gebaut werden kann, um die Verkehrssicherheit zu verbessern. Sofern das möglich 
ist, sind dafür Haushaltsmittel zu beantragen  
 
 12.3. Bänke für Ortschaften   
 
Herr Sommer wundert sich als Mitglied des Seniorenbeirats, warum die Verwaltung nach 
geeigneten Standorten für Bänke fragt, dann aber die Vorschläge zurückweist und selbst 
Standorte festlegt. Der Seniorenbeirat hat eine Bank im Bereich des TSV in der Lindenstraße 
vorgeschlagen, der von der Verwaltung abgelehnt wurde. Herr Sala ergänzt dazu, dass der 
Standort bereits mit dem Vorstand des TSV abgesprochen war und dieser damit einverstan-
den war.  
 
 12.4. Radwegachsen   
 
Herr Sala fragt an, wie die Verwaltung - insbesondere Herr Herbst - zu dem Brief einer Bür-
gerin zum Thema Radwegachsen steht. Herr Herbst erläutert kurz, den Brief am Donnerstag 
erhalten zu haben, aber so kurzfristig noch keine Aussage dazu treffen zu können und sagt 
eine Stellungnahme zum Thema zu.  
 
 12.5. Aufräumtag   
 
Herr Rabe erkundigte sich, ob alle Helfer des Aufräumtages haftpflichtversichert sind. Es ist 
zu einem Haftpflichtschaden an einem geliehenen Fahrzeug gekommen.  
 
 12.6. Verkehrsführung LKW Leinstraße   
 
Die Verkehrsführung in der Leinstraße stadteinwärts leitet LKW in die Theodor-Heuss-Str. 
Richtung Polizei, leider fahren trotzdem immer wieder LKW geradeaus durch die Leinstraße. 
Herr Rabe fragt daher, ob ein Durchfahrsverbotsschild für LKW nach der Kreuzung Leinstra-
ße / Theodor-Heuss-Straße möglich ist.  
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 12.7. Parkende Autos auf dem Kirchplatz   
 
Herr Schart sieht regelmäßig auf dem Kirchplatz Fahrzeuge parken und fragt an, ob das er-
laubt ist.  
 
 
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Ortsbürgermeisterin Stoy den öffentlichen Teil 
der Sitzung um 20:26 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
  
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 29.10.2020 
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